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VARIA 
Servizi da 212 chilometri orari, materiali 
sempre più rigidi e potenti, 40 aces a partita: 
a Miami discussi i rimedi per ridare 
allo sport della racchetta un tocco di... classe 

Disinnescare 
il tennis-bomba 
Palle più pesanti e grandi, racchette meno dure e 
potenti, campi nuovi, con il rettangolo di battuta più 
astretto. Si è discusso anche di questo a Miami, du
rante il torneo di Key Biscayne. Campioni di ieri (Ar
thur Ashe, Bnan Gottfried) e di oggi con i dirigenti 
dell'Atp e della Federazione internazionale, hanno 
partecipato venerdì sera a un Forum Molte parole, 
ma perora le Grandi Riforme restano nel cassetto 

DANIELE AZZOLINI 

M MIAMI Duccentrotró chi 
lometn orari, centocinquo 
aces, il tennis di formula uno 
e e ma non si vede, nel senso 
che viaggia cosi veloce da ren
dere difficile la comprensione 
stessa del gioco uno batte 
1 altro abbassa la testa, fa una 
smorfia e cambia campo E la 
stona si npete, 32 volte in una 
partita, come tra Ivaniscvic e 
Edberg a Stoccarda e più di 
100 volte in un torneo Lace 
l'asso è la carta migliore che 
un tennista possa calare sul 
campo da gioco, ma rischia di 
diventare anche la più noiosa 
Più ancora del gioco tutto mu
scoli e ferocia che la gran parte 
dei tennisti, compreso l'attuale 
numero uno il semoloso Jim 
Couner, pratica con accani
mento convinto che una fi-
nez?a sia roba da donnette, e 
un colpo più morbido una 
palla lenta possa far pensare 
ad una grave mancanza di at
tributi Le racchette sono di
ventate sempre simili a clave 
le corde tese come tavole da 
surf E gli spettaton sono sem 
prc più angosciati r . 

Si e discusso anche di que
sto sotto il tendone del circo 
che ha fatto tappa a Miami, per 
un torneo sul cemento che 
sembra creato apposta per aiz
zare i tennisti, e indurli a guer
reggiare più che a giocare una 
partita Si è discusso dei mate-
nali con cui vengono costruite 
le racchette, e del fatto che a 
(orza di produrre simili canno
ni i nuovi tennisti si siano tra
sformati tutti in artificien Non 
c'è più spazio per il talento, 
ammesso che esista ancora, e 
la smorzata il dropshot e un 
sogno che pochi sanno ancora 
raccontare Gli organizzatori 
del circo sono preoccupati e 
per la prima volta, dopo aver 
permesso che I evoluzione tee 
nologica diventasse un penco
lo per il tennis pensano di 
cambiare le regole del gioco 
Decisione saggia, in linea di 
pnncipio ma tardiva E soprat
tutto difficile, perché il tennis, 
seppure cosi eccessivo ad esa
sperato ha un suo equilibrio 
tecnico da rispettare 

Il Forum era stato organizza
to in un grande albergo di Mia
mi Invitati coach ed ex cam
pioni, l'Associazione dei tenni
sti e la Federazione Intemazio
nale e un solo giocatore Da
vid Wheaton, in rappresentan
za della categona «The speed 
of the game», al centro della d i-
scussione dunque il gioco du
ro, veloce che nschia di an 

noiare e allontanare il pubbli 
co 1 ra i nmedi si pensa di ren
dere più pesanti le palle di sta 
bilire una sola superficie di ve
locità media per i tornei 
indoor, di Imitare I uso di fibre 
rigide e potenti nella costruzio
ne delle racchette di ndurre il 
rettangolo di battuta e di alzare 
di cinque centimetri la rete So
no, come si vede non tutte de
cisioni attuabili, ma e solo l'ini 
zio della discussione Chi pro
pende ad esempio a limitare 
il servizio ad una sola palla 
non si rende conto che costnn 
gerebbe i pochi ven giocaton 
di attacco a pnvarsi dell unico 
buon argomento per tenere a 
bada gli erculei battitori da 
fondocampo II tennis ne usci 
rebbe stravolto II problema 
semmai, e limitare I uso di certi 
materiali (grafite twaron fibre 
di vetro) nella costruzione del
le racchette che hanno acqui
stato negli ultimi anni un buon 
50 per cento n più di potenza 
Poca voglia di cambiare ma 6 
giusto comunque porsi il pro
blema Destarono impressio
ne, due anni (a i cento aces ot
tenuti da Sampras agli Us 
Open, che gli fruttarono la pri
ma (e unica) vittoria in un tor
neo del Grande Slam In sette 
incontri lo statunitense impalli
nò gli awersan li inchiodò a 
fondo campo quasi fossero le 
vittime circensi di un lanciato
re di coltelli Ma quest anno 
Ivanisevic il croato ha fatto me
glio (105 aces in 5 incontn) 
sparando a 203 chilometn ora-
n con la profusione di un chi
rurgo e la violenza di un uomo 
di Neanderthal Ce e chi va an
cora più forte di Ivanisevic co
me lo svizzero Marc Rossot 
che conduce la graduatoria 
dei Bazooka del tennis 212 
chilometri oran con il servizio 
come una Maserati Biturbo E 
anche le ragazze ormai, mar 
ciano nella stessa direzione la 
Graf spara pallettoni a 185 chi
lometri oran e la piccola Ca-
pnau sfiora le 110 miglia poco 
menodi 180ali ora 

È un tennis per superuomi-
ni E per superdonne L esa
sperazione dei gesti e i nuovi 
matcnali a disposizione hanno 
modificato ormai il Dna degli 
stessi protagonisti Per rispon
dere al servizio sarà necessario 
portarsi in campo un radar Per 
godersi una partita il pubblico 
dovrà inforcare occhiali a raggi 
mlrarossi II tennis sembra or
mai avviato alla quintessenza 
di se stesso Un colpo un pun
to Comemunsafan 

Battute alla dinamite 

1 
2 

4 
5 

7 

9 

11 
12 
13 

15 

Nota 

Marc Rosset 
André Agass i 
Michael Stich 
Guy Forget 
Yann ickNoah 
Bryan Shelton 
David Paté 
Pete Sampras 
Slobodan Z ivo jmov ic 
Goran Ivanisevic 
UdoRig lewsk i 
Derr ick Rostagno 
Mart in Jai te 
Henri Leconte 
Brad Gi lber t 
Omar Camporese 

Svi 
Usa 
Ger 
Fra 
Fra 
Usa 
Usa 
Usa 
Jug 
Cro 
Ger 
Usa 
Arg 
Fra 
Usa 
Ita 

212 
206 

203 
199 

» 
198 

» 
197 

» 
196 
195 
194 

193 
•» 

km/h 

-

.. 
» 
» 
» 
» 
» 
» 
>» 
» 
" 

» 
» 

Dati 1991 quest anno Camporese ha già toccato, a 
Milano, 1198 km/h Ivanisevic, appunto 1203 

Sport sempre più di forza e di potenza (anche grazie ali uso di materiali 
sofisticatissimi) il tennis teme di essere travolto dalla sua stessa 
evoluzione E cerca difficili correttivi Sarà una partita vincente? 

IN DISCUSSIONE LA SITUAZIONE 

RACCHETTE 

CAMPI 

RETE 
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SERVIZIO 

Più grandi del 30% rispetto al passato. 
Costruite in leghe di materiali: grafite 
80%,twarora0%,-fibre di vetro 10%. 
Profilo aumentato di 2 centimetri. 
Potenza+50% 

Pesano 56,70 grammi. Su richiesta degli 
stessi organizzatori dei tornei sono state 
rese più leggere e veloci a partire dalla -
metà degli anni ottanta per combattere 
l'ascesa degli "arrotini" da fondo campa 

Terra rossa: è passata dal 37% del 1982 
al 31% attuale nei tornei in calendario. 

E' alta 91 centimetri al centro 
e 1,06 ai paletti. 

Due palle a disposizione (regola introdotta 
prima della nascita del torneo di 
Wimbledon nel 1877 ). Si può saltare 
( regola introdotta negli anni cinquanta ). 
Falli di piede chiamati sempre più raramente 

LE PROPOSTE 

Non sono in discussione le attuali misure, 
ma l'uso dei materiali. Limitazioni per le 
fibre più rigide (grafite ) e veloci. ' 

Tornare al peso di 58,47 grammi. Renderle 
meno "vive" grazie all'uso di panni più • 
spessi e frenanti. C'è chi le vuole 
anche più grandi 

Difficile riportare il calendario verso la 
terra rossa Si pensa alla scelta di una 
sola moquette, con caratteristiche medie 
per i tornei indoor e all'uso di vernici -
meno veloci per il cemento. 

Portarla a 96 centimetri al centro. 

Spostare di 50 centimetri la linea del 
rettangolo di battuta verso la rete. Impedire 
il salto durante il servizio. Ripristinare la regola 
del fallo di piede Indietreggiare di un metro la 
linea di battuta rispetto alla linea di campo. 

ÈChang 
il trionfatore 
di Key Biscayne 
Battuto Mancini 

Lo statunitense Michael Chang (nella foto) ha vinto il 
torneo di Kev Biscavne (in f ionda) valido per il circuito 
atp di tennis e dotato di l 8 milioni di dollari di monte
premi Nella combattuta finale I amencano testa di sene 
numero sei e riuscito ad avere la meglio in soli due incer
tissimi set sull argentino Alberto Mancini Questo il risul
tato finale dell incontro 7/5 7/5 

Moratti junior 
noe presidente 
della Federazione 
motonautica 

Il nuovo presidente della 
Federazione italian > moto
nautica e Massimo Moratti 
è stato eletto len dallAs 
sernblea che ha cosi posto 
fine al periodo di commis-

_ _ _ ^ ^ ^ _ _ _ _ — _ _ _ sanamentodttivod.il 31 lu
glio sborso Moratti ha otte

nuto il 65 23», delle preferenze Degli ult-i candidati 
Francesco La Sorsa ha avuto il 31 88 1> dei voti mentre Ar
turo Mentano soltanto il 2 89 V, Claudio Castellano, inve
ce ha ritirato la sua candidatura prima dell inizio deUe . 
votazioni Moratti fi il 14° presidente della Federa/ione ' 
motociclistica italiana 

Rugby 
La Mediolanum 
vince con Treviso 
ed è sola in vetta 

Con la vittona per 12 a 18 
la Mediolanum Milano ri
toma in testa alla classifica 
a 18 giornate dall a\vio del 
campionato Questi i nsul-
tati di ieri Mediolan jm-Be-

_ _ ^ _ g — _ _ _ _ „ ^ netton 22-18. Pastajolly-Pe-
trarca padova 9-15 Lloyd 

lUilico-Iranian Loom 2 1 2 6 Ecomar Scavolini 13-20, 
Sparta Roma-Deliucius 37-18 Am Catama-Bilboa Pia- : 

cenza 25-20 Classifica Mediolanum 28, Lloyd Italico e 
Iranian Loom 26, Petrarca 24 Scavolini 21 Benetton 20, 
Sparta 17 Bilboa 15 Delicius e Catania 14 Pastajolly 8 
Ecomar 3 

Manuel Fantjio II, 
nipote del pilota 
argentino, 
vince a Sebrìng 

Manuel Fangio II nipote 
del leggendario campione 
del mondo di Formula 1, 
ha vinto le 12 ore di Se
brìng, gara valida per il 
campionato nordanenca -

^ _ „ „ _ ^ _ n o prototipi IMSA È stato 
un duello tra figli d arte vi

sto che a contende! e la vittoria finale al pilota argentino, 
era I australiano Geoff Brabham figlio di un altro indi
menticabile campione del mondo Jack Brabham Al ter
zo posto una coppia di piloti italiani Giampiero Moretti e 
Massimo Sigala 

FEDERICO ROSSI 

Il Civt debutta a Monza 

Nannini atto II con ritiro 
Larini e Francia tengono 
alta la bandiera dell'Alfa. 
M MONZA il duello tra la 
BMW e 1 Alfa Romeo quello 
tra Emanuele Pirro e Nicola La 
nni sono passati completa 
mente in secondo piano I av 
venimcnto più atteso ieri al-
1 autodromo di Monza per il 
•Trofeo Angiolina valido co
me p n m i prova del campio 
nato italiano velocita tunsmo 
era il nentro alle corsj di Ales 
sandro Nannini 11 pilota losca 
no è finito luon gara a sei gin 
dal termine mentre era impe
gnato m una affascinante ri
monta che lo aveva portato in 
pochi gin dal sesto al terzo po
sto È stato lo scollamento del 
battistrada del pneumatico an 
tenore sinistro a determinare 
la resa di Nannini La ventisele 
sima edizione del Trofeo An
gioini strutturata su due man
che aveva visto il successo 
nella prima frazione -corsa sa
bato - di Roberto Ravaglia su 
BMW icn invece e e stata la ri
vincita dell Alfa Romeo piaz 
zatasi al primo posto grazie al 
1 ottima condotta di gara di Ni
cola Lanni 11 ventottenne pilo
ta dell Alfa 155 GTA del Team 
Martini costretto a partire dal 
I ultimo posto dello schiera
mento a causa del ritiro nella 
manche del giorno preceden 
te volava ili inseguimento di 
Ravaglia e Soper (BMW M3) e 

del compagno di squ idra (ma 
non di scudena) Francia scat 
tati v>'ocissimi alla partenza 
Dopo due gin Lanni acciuffava 
la settima posizione e appro
fittando della squalifica di to
vaglia per irregolanta nell av
vio della gara, cominciava ad . 
intravedere la testa della corsa 
Al quarto giro comandava 
Francia (Alfa del team Jolly) > 
davanti al duo Tamburini-Nan
nini e Pirro conteneva a stento 
Larini in quinta piazza Ali un
dicesima tornata si -iliravano 
quasi simultaneamente Tam
burini e Nannini, e tre gin più 
tardi Lanni si portava definiti-
zamente al comando annul
lando 1 handicap di partenza 
Nonostante il ntiro disteso il 
commento a fine gara di Nan 
nini •Sono riuscito a compete
re con gli alto e per questo mi 
ntengo comunque soddisfat
to» ~s~* , . " 
Ord ine d ' a r r ivo : ) Lanni 
(Alfa Romeo Martini) in 
33 42" e 398 2) Francia (Alfa 
Romeo Jolly) a 8 e 404 3) 
Pirro (BMW M3) a 20 e 748 * 
1) Winkelhock (BMW M3) a 
31"e851 
Classifica supe r tu r i smo: 1) 
Francia punti 30 2) Pirro p 22 
3) Lanm e Ravaglia (BMW 
M3) p20 5) Soper (BMW 
M3)eSoh i A i f a " 5 r ) p 12 , 

«Sarò io il presidente del basket. Parola di Petrucci» 
Dal calcio alla pallacanestro: 
per l'ex braccio destro di Matarrese 
il passo è breve, anzi scontato 
«Salerno? Un candidato perdente 
Le mie idee? Nuove e chiare... » 

MARCO VENTIMIQLf A 

• • ROMA Lo sgarbo peggio
re che gli si può fare e rivolger
gli una domanda che non si 
presti a una risposta concisa 
semplice e soprattutto persua 
siva Gianni Petrucci non 0 tipo 
da speculazioni intellettuali 11 
suo pragmatismo unito a una 
esibita immodestia può nsul 
tare irritante Sta di fatto che 
negli ultimi venti anni il perso 
naggio e stato capace di attra
versare in lungo e largo il mon 
do dello sport italiano nma 
nendo sempre a galla E lo ha 
fatto cosa a cui tiene partico
larmente nuscendo ad accre
scere sempre il suo potere no
nostante critiche ed inimicizie 
Negli ultimi mesi il suo attivi 

smo è stato addinttura freneti 
co ancora segretario della Fé 
dcrcalcio un anno fa vicepre 
s'dente della Roma per un se 
mostre oggi si candida alla 
presidenza della Fcdcrbasket 
Petrucci si presenta alle elezio 
ni del canestro forte di amici 
zie che contano nel Coni e nel 
la De da sempre il suo rcferen 
te politico In più ha la patente 
di uomo ricco liquidato a pe 
so d oro dal club calcistico 
giallorosso A dire il vero qual 
cuno sussurra che siili avscgno 
di commiato firm ito d i Ci irra 
pico non r erano miliardi ina 
•solo, qualche centinaio di mi 
lioni ma lui il diretto mteres 

salo giura sul cospicuo am
montare del suo conto in bau 
ca 

Allora Petrucci, fuori dalla 
Roma con U portafoglio pie
no e già candidato alla pri
ma poltrona del basket. Per 
un miliardario è cosi diffici
le restare senza far niente? 

Diciamo che sono sufficiente 
mente giovane per seguitare 
ad interessarmi alle cose che 
mi piacciono il calcio mi ha 
dato tanto Matarrese mi ha 
aiutato ad uscire elcgantemen 
te dal mondo del pallone e ora 
ritengo di avere tutte le carte in 
regola per puntare alla presi 
den/a di una Federazione che 
mi ha lanci ito 

Lei nel basket ha ricoperto a 
lungo il ruolo del segretario, 
la massima carica burocrati
ca. Non le sembra che 11 ten
tativo di saltare sulla poltro
na del presidente sia poco 
ortodosso? 

lo ho sempre (alto il segretario 
federale non solo come mero 
burocrate ma anche come ma 
nager per cui non vedo tanta 
differenza con il ruolo del prc 
siderite Penso che 1 i mento 
er.i/i i di boa sempre premiare 

chi ò in gambi 
Ma quali sono le motivazioni 
personali della candidatu
ra? 

Nella mia vita ho sempre ab
bandonato gli incarichi quan
do ero arrivato al massimo 
Credo che dopo qualche anno 
ostinarsi ad occupare la stessa 
poltrona significa soltanto nei 
elare vecchie idee e vecchi si 
sterni Dal calcio ho avuto tul 
to di più non era possibile 
Adevso eredo di poter mettere 
,i fnitto questa esperienza nel 
b.isket Un ambiente che ha 
bisogno di idee nuove e che mi 
stimola molto 

Le elezioni si svolgeranno 
fra qualche mese. Ma se si 
votasse oggi chi vincerebbe, 
lei o U suo rivale Salerno? 

Vinco io tranquillamente Mi 
sono reso conto di essere mol 
to amato nel mondo deila pai 
lacanestro II mio avversano 
stava allestendo da un anno la 
barca per approd.ire alla presi 
den/a federale Ebbene nppe 
ila <Iue settimane dopo la mia 
entrata in lizza il suo progettoe 
gii naufragato lo ho il fiuto di 
capire quando irnva I attimo 

giusto e oggi questo momento 
e arrivato Le società piemie 
ranno me peri hi' vogliono 
eambiare ina chiaro non ho 
nulla contro b. ilenio perù e 
chiaro che la genie ha bisogno 
di (accee idee nuove 

E sentiamole queste Idee. A 
dir la verità il suo program
ma elettorale e Quello di Sa
lerno sembrano fatti In carta 
carbone. 

È vero il contrario In Ire punti 
fondamentali siamo completa 
mente distanti Anzitutto a clif 
fcrenza di Salerno io intendo 
creare due nuove ligure in 
consiglio federale il consiglio 
re delegato per I organi/zazio 
ne periferica e il consigliere 
delegato per gli studi e la pia
nificazione Poi prevedo un i 
grossa ristnitturazione del set 
tori' giovanile chi per me ha 
fallito i suoi compiti lerzo 
punto I introduzione del prò 
fessioiiisino arbitr ile Un attivi 
t i che non sani incompatibile 
con altre mansioni I ivor itive-
in quanto mhiedera ìgli arbitri 
di ileilie ire alla led i r i / ioni 
solo qualche giorno a si ttim i 
na 

Non le sembra che 11 basket 

nostrano somigli a un nego
zio dalla vetrina luccicante 
ma con molti scaffali vuoti? » 

Non e proprio cosi La p iliaca 
lustro h i s iputo progredire 
molto velocemente purtroppo 
quest evoluzione si e bloccata 
inique sei anni (a I errore 
I hanno commesso i dirigenti 
fecler ili elle si sono br ali elei ri 
sul! iti raggiunti Per rimedi ire 
Miti lido suddividere subito 1 at
tiviti dirigenziale n due tron
coni Da un lato e e la I e d e n 
zioni chcdtvi tornarci quelli 
clic sono i suoi compiti istitu 
zion.ili la pollina internazio
nale 11 prop igand i nella 
seuol 1 il ininibasket i 1 attiviti 
giovanili le rappresentative 
nazionali D ili litro I.ito ci so 
no le U gin a < ui deve essere 
demandila li gislione mio 
noma di i diversi campionati 

A proposito di Leghe Quella 
di serie A, a cui lei vuol dare 
la massima autonomia, e 
presieduta da tempo dal mi
nistro socialista Oc Miche
li.'! Adesso il democristiano 
Petrucci punta alla presi
denza federale C e la solita 
aria di spartizione partiti
ca 

No la politica non e entra La 
mia intenzione di dare spazio 
alle Leghe deriva dall espe
rienza che ho acquisito come 
segretario della Tedercalcio LI 
mi sono reso conto che più so
no forti le Leghe più ò forte la 
I ederazione »• « 

Parliamo di soldi. Alle prese 
con Incassi modesti. Il bas
ket di vertice è sempre più 
sponsor-dipendente. Una 
strada senza ritorno? 

C un fenomeno che non mi 
preoccupa più di tanto Innan 
zitutto alcuni grandi gruppi in 
dustnali come Benetton Stefa 
nel tavol in i sono proprietari 
della squadra e non sponsor 
I importante comunque à 
elle lo sponsor rispetti il suo 
ruolo e non pretend ì di Mere 
voce in capitolo nell organiz
zazione agonistica del club 
Per qu ìnto riguarda gli mg iggi 
miliardari di alcuni gioc iton 
ivideiilcmente ehi linanzia 
eerte operazioni ha il suo ntor 
no in ti munì d immagine Ma 
(linimenti bisogna i stari al 
lenti a rimanere con i piedi per 
terr t perche le [olile ali i lunga 
si pag ino sempre 

Chi è 
Quarantasei anni laureato in 
scienze politiche, Gianni Pe
trucci inizia la sua^camera di 
dirigente sportivo nel 1966 al 
Coni Dopo aver lavorato al-, 
cuni anni alla Federazione ti
ro a segno, entra nell ufficio 
del segretano del Comitato 
olimpico Mano Pescante Nel „ 
1975 Petrucci viene chiamato 
a Milano dall allora p-esiden-
t<» della Lega calcio Franco 
Carrara Nel 1978 il passo sue 
cessivo quando diviene segre
tario della Federazione palla
canestro un incarno che 
manterrà per otto anni Ritor 
na al calcio nel 1986 come 
nuovo segretario < generale 
della Federazione il elle gli va
le la promoz.ione al massimo 
livello dirigenziale del Coni 
Nel 1991 lascia la Figc e il Co
ni per la viceprcsidenza della 
Roma Un esperienza che si 
conclude pochi mesi dopo 
con le dimissioni a causa di * 
divergenze con il presidente 
Ciarrapieo 
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